Enfermería de Urgencias del Peset vuelven a concentrarse exigiendo una mejor redistribución de la plantilla ante las necesidades asistenciales

Decenas de enfermeras del hospital de referencia valenciano protestaron hartos por la redistribución del personal al grito de "Enfermería no es una tontería" y "Patraix escucha, esta es tu lucha"

CARLOS HERNÁNDEZ

Están hartos. El colectivo de enfermeras y enfermeros de Urgencias del Peset no pueden más y siguen expresándolo, a pesar de no ser escuchados ni por Gerencia, ni por la Conselleria de Sanitat. No osbtante, sí tienen el apoyo de su colegio profesional. Por eso, el Colegio Oficial de Enfermería de Valencia (COENV) respalda la reivindicación liderada por la Junta de Personal del Hospital Doctor Peset de València para se amplíe la plantilla de profesionales del servicio de Urgencias. Los/as trabajadores/as han vuelto a concentrarse frente del centro de Gaspar Aguilar donde decenas de enfermeros y enfermeras de urgencias han protestado por la redistribución del personal más acorde a las necesidades asistenciales.

Al grito de "Enfermería no es una tontería" y "Patraix escucha, esta es tu lucha", las/os enfermeras/os han reivindica do más dotación para cubrir la actual demanda de la población adscrita. El colectivo lleva denunciando desde hace semanas la existencia de sobrecarga de trabajo porque, de media, hay 500 casos de urgencias al día y que la situación empeorará a partir del mes que viene, tanto para el personal



lmagen de una movilización de protesta

como para los pacientes que tendrán que lidiar con largos tiempos de espera.

Pero ni Dirección ni Sanitat hacen nada al respecto. El CO-ENV va solicitó a la dirección del Hospital Doctor Peset de Valencia que solucione el problema de injusticia profesional por la movilidad y los cambios de turnos que sufren las / os enfermeras/os que ocupan las vacantes estructurales. Las vacantes son los contratos de acúmulos de tareas que se realizaron durante los inicios de la pandemia Covid para aumentar personal y reforzar la asistencia hospitalaria. Sin embargo, tras demostrarse que estos contratos eran totalmente necesarios, en la Conselleria de Sanitat se decidió reconvertirlos en plazas de interino vacante y se sacaron a la bolsa de trabajo de Sanitat en mayo de 2022.

Además, las/os profesionales se quejan de que la dirección del centro ha creado la figura de 'enfermera de calidad' -que trabaja de lunes a viernes y de sólo mañanas— y han quitado enfermeras/os, por ejemplo, en el servicio de Urgencias –a pesar de que este servicio siempre sufre saturación--. Una decisión que también ha provocado malestar entre la plantilla de enfermería que incide en que faltan enfermeras/os asistenciales y a "pie de cama".

La versión del Peset

Como no puede ser de otra manera, **Salut i Força** quiso conocer la versión de la otra parte, del hospital de referencia valenciano, cuyas fuentes señalaron a este medio: "Por la situación en la que estamos actualmente, los hospitales han eliminado los dobles circuitos COVID. Aquellos servicios y salas que atendían a pacientes covid y tenían dobles circuitos, debían cuman dobles circuitos, debían cum-

plir una ratio de profesional por paciente mucho más alta que en évocas de no vandemia. Este era el caso de Urgencias. En el caso de enfermería, desde 2019 este servicio ha visto incrementada su plantilla en 6 enfermeras Así, a vesar de no haber una carga de trabajo mucho mayor, se ha reforzado el servicio mucho más que cualquier otro del hospital (en el hospital la plantilla de enfermería en el mismo periodo se ĥa incrementado un 9,19% y la de TCAES un 13,30%). Pero es incremento de plantilla se ha visto justo y merecido. Y no se va a modificar, ni se ha recortado nada ni nadie se ha ido a la calle", concluyen.

El Colegio de Enfermería de Alicante insta a la unidad para luchar todos juntos contra el cáncer. El 4 de febrero se celebró el Día Mundial Contra el Cáncer para recordar la importancia de la prevención, la detección precoz y el tratamiento adecuado para luchar contra esta enfermedad. El objetivo de esta efeméride es exaltar los esfuerzos de todos los agentes implicados en la lucha contra el cáncer y fomentar las acciones preventivas y la investigación. Desde el Colegio de Enfermería de Alicante se destacó que las enfermeras y los enfermeros desempeñan un papel fundamental en la lucha contra el cáncer. Las enfermeras/os están implicadas en todas las fases de la enfermedad, incluso antes de su aparición. La tarea preventiva desarrollada por las enfermeras / os a través de la Educación para la . Salud y la concienciación a los pacientes sobre los factores de riesgo relacionados con el cáncer contribuye a la reducción de casos y a una detección precoz de los mismos. Por otra parte, en los casos en los que la enfermedad ya está instaurada, el personal de Enfermería es fundamental en el acompañamiento al paciente y a sus familiares en todas las etapas del proceso.

El Colegio de Enfermería de Alicante se suma al Día Internacional de Tolerancia Cero con la Mutilación Genital Femenina. El 6 de febrero se celebró el Día Internacional de Tolerancia Cero con la Mutilación Genital Femenina (MGF), con motivo de esta conmemoración desde el Colegio de Enfermería de Alicante y desde su Grupo de Trabajo de Enfermería contra la Violencia de Género se reclamó la necesidad de aunar esfuerzos, haciendo del lema elegido en 2023 por el Fondo de población de las Naciones Unidas (UNFPA) y UNICEF para luchar contra la MGF: "Aliarse con ĥombres y niños para transformar las normas sociales y de género y acabar con la mutilación genital femenina". Mediante este llamamiento se quiere poner en evidencia que para luchar contra este tipo de violencia es necesaria la colaboración de todos.

El Colegio de Enfermería de Alicante rechaza que la Conselleria de Sanitat impida la labor del enfermero escolar de Mutxamel. Desde el Colegio de Enfermería de Alicante se quiso mostrar su más absoluto compromiso con la Enfermería Escolar y defensa de su instauración y mantenimiento en todos los centros educativos de la región, como ya existe en otras comunidades autónomas. A su vez, rechazan y denuncian los intentos de la Conselleria de Sanitat de erradicar este servicio en aquello centros donde existe. Así, está sucediendo que la Conselleria de Sanitat se opone a que desde el Ayuntamiento de Mutxamel se ofrezca este servicio (con cargo a las arcas municipales) aduciendo que esto implica una duplicidad de funciones dado que las funciones de promoción y educación para la salud están cubiertas mediante la red XarxaSalut. Desde el consistorio mutxamelero se recuerda que este servicio se encuentra muy arraigado en el municipio, ya que se brinda desde 2007 y además recuerdan a la Conselleria dirigida por Miguel Mínguez que Mutxamel es uno de los municipios que no está suscrito a la red XarxaSalut", denuncian.